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今年は梅雨明け以来雨が降らず、大変な年になりました。かっても、上越地域では渇

水に悩まされて大きな被害が発生していました。今から 450 年程前江戸時代ですが、上

江用水が計画され第１期工事 75 年をかけて旧新井市川上から吉木まで約 6ｋｍ、完成

しました。その後 50 年かけ、2 期 3 期と延長し三和区岡木まで全長 26ｋｍの用水が完

成しました。流域 2，600ha を潤しています。最も困難を極めたのが 3 期工事の清里区

上深沢から三和区岡木の間 10ｋｍであったと言われています。この任にあたったのが、

三和区川浦の下鳥冨次郎です。私費でやるのが条件でしたので、下鳥家 3 代にわたって

田畑を売り完成させたとの事です。地域の人々は川浦地区に上江北辰神社を建て、現在も先人の偉業を称えて

います。 

また、この用水は平成 27 年、新潟県で初めて「世界かんがい施設遺産登録」に認定されています。 

中江用水は今から 350 年程前の 1670 年に小栗美作

が 5 年かけて開削しました。現在では総延長 26km で

2，600ha の灌漑用水として使われています。この用水

は野尻湖の水利権を持ち、渇水期（6 月 1 日~9 月 10

日）には野尻湖から落水した水を使っています。野尻

湖に流入する河川が少なく、伝九郎用水位しかありま

せん。この問題を解決したのが、昭和 9 年に完成した

池尻川楊水発電所です。春先の雪解け水をポンプアツ

プして野尻湖に水を貯めるのです。この建設にあたっ

たのが国友末蔵です。国友はヨーロッパを視察した際

にドイツのライン川に設置してあった揚水発電所を参

考にして、日本で最初に揚水式発電所を造ったのです。 

 
  
 

出席率 100％ 

 

 

第 7 分区ガバナー補佐  

前川秀樹様 

 

 

 

第 7 分区ガバナー補佐前川秀樹様：クラブ協議会よ

ろしくお願いします。 

石田誠夫君：自称上越一の虎キチです。今年は甲子

園を含め 5 回観戦に行きました。18 年振りに「ア

レ」が達成でき大騒ぎしました。今は「アソコ」

を目指しています。 

 

会 長 挨 拶 ●  

第11回例会 9月 29日(金) №11 
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渡邉 隆君：久し振りに北信越大会に出場です。 
県大会第 3 位で！関根学園野球部！ 

 
 
第 7 分区ガバナー補佐 前川秀樹様 
 
 
社会奉仕委員会：社会奉仕事業完了報告 

（国友末蔵翁頌徳園水車記念碑･胸像修繕） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

西山要耕君： 
来月より 2 月末まで荒行に行ってきます。 

 
 
 
 
 
配布物：週報№9・10、2023-24 年度現況報告書 
回覧物：社会奉仕事業（国友末蔵翁頌徳園水車記念碑･
胸像修繕）完了報告書、国際ソロプチミスト上越会報 

 

 

 

 

 

前川秀樹第 7 分区ガバナー補佐ご出席のもと、今年度の運営方針及び事業計画について報告するとともに、

前川ガバナー補佐より講評をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 プログラム 会場 

10 月 6 日 お月見例会  長 養 館 

10 月 13 日 祝日振替休会日 

10 月 20 日 米山忠俊ガバナー公式訪問 ﾃﾞｭｵ･ｾﾚｯｿ 

10 月 27 日 

卓話者 越後春日山 RC  

稲葉摩利子 様 

演題  未定 

ﾃﾞｭｵ･ｾﾚｯｿ 

 
 

お客様スピーチ 
 

 
 

会員インフォメーション 
 

 
 

１０月の例会プログラム 
 


